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15名网友
医院看望受伤网格管理员

他们说：希望社会各界关
心这些城市文明的护卫者

本报讯 本报报道网格管理员陈华
和李海军因为纠章被商户打伤的事件
后，昨日下午，网友们自发组织去看望
两人。

昨日 17 时许，15 名网友赶到了医
院。在13楼病房，胳膊骨折的陈华，胳
膊的肿胀已经消去了不少。面对热心
的网友，他说，对于自己劝阻占道经营
被打伤，他不后悔，“我希望快点好起
来，早点和同事们一起，重新上街巡
查”。

在8楼，前日昏迷的李海军已经清
醒了，“感谢你们来看我。”李海军说，他
手术比较成功。领导和网友对他的关
怀，让他非常感动。“想不到自己被打，
引起这么多领导和爱心人士的关爱，我
康复后，还会努力工作，我体会到了我
的人生价值。”

网友“若即若离”说：“真想不到，一
个提升城市文明的纠章行为，竟让网格
管理员被打成这样，这说明城市文明的
提升，还要走很多的路，希望社会各界，
都要关心城市的提升和发展。也关心
这些城市文明的护卫者。”

首席记者 徐富盈 文/图

樊队长又和执法队员和网格管理员们
上路了。昨天下午，他们重点清理了路两
侧破烂的广告牌，以及摆放在路边的灯箱
广告。因为这也是占道经营和突出店外经
营的一部分。他们的下班时间是晚上 10

点。
樊队长说：“文明执法表现在两个方面。

一是执法队员的文明，队员们要不断提高自
身执法水平；二是执法对象的文明，就是商户
们也要文明，随着社会的进步，商户们的水平

也在提高。双方一定要相互配合，执法才能
取得社会效果，如果商户考虑到我们执法不
是为个人，而是为郑州城市文明水平的提升，
就会想通的。大家相互理解后，相信就不再
会有冲突发生。”

记者体验城管执法者和网格管理员的一天

他，双亲病重
一周七天坚持在岗位上
他，骂不还口
委屈得把头抵在树上哭
他们是郑州城市文明的守护者
请市民对他们多一些再多一些理解

两名办事处的网格管理员，在纠正占道经营时，被商贩拿钢管砸伤，
一人骨折，一人脾脏摘除。

昨日本报报道此事后，热心读者纷纷致电本报，对两名网格管理员表
示支持和慰问，称赞他们为郑州市的城市文明默默奉献、任劳任怨。昨日
清晨，记者则跟随中原区城市管理行政执法局派驻汝办中队，体验城管执
法者和网格管理员的一天。 首席记者 徐富盈/文 廖谦/图

昨日 7 时整，记者匆匆赶到沁河路与欧
丽路口，派驻汝办中队的执法人员和网格管
理员们，已经在街头巡逻半个小时了。

这时，一个摊贩推着一车青菜和莲蓬，出
现在欧丽路万福花园小区西门口，堵住了小
区车辆出行的路。樊向阳中队长忙走上前劝

阻，“您好，大妈，这里不是市场，也不是临时
疏导点，你到沁河路路北的临时疏导点去卖
吧。”经过劝说，这位大妈去了临时疏导点。

樊向阳说，欧丽路与沁河路交叉口向南，
是 10多年前自发形成的一个便民市场，由欧
丽公司的物业负责管理。但是，路两侧不少

摊贩先是出店经营，继而在人行道上搭起了
违章建筑，给市民出行带来很大不便。从前
日下午 3 点开始，他们中队与汝河路办事处
一起，对这些违章搭建进行拆除，忙到夜里11
点多后，他们分成两班，一班回家休息，留下
了5个人，一直忙到早上5点才拆完。

8时许，有群众投诉：淮河路闫庄村口，一
饭店改造，占道施工已经三天了。

记者与执法队员、网格管理员一起赶
到了现场，发现一家名叫“大骨头”的饭店
正在改造，门口堆着水泥和大沙，还有不少
砖。

“这已经是第三次对他们下发整改通知
了。”副中队长赵珂说。他与队员陶志礼一起

下了车，走到3名施工人员面前。
“说多少次了，人行道本来就不宽，这下

全都成你们的施工现场了，市民们投诉多次
了，你们说说，该不该整改？”

“该，该，我们马上把东西都弄到屋里
去。”饭店老板李某说。这时陶志礼上前，和
施工人员一起把水泥和砖转移到了屋内。这
让老板很是感动，“放心吧，屋里的地板铺好

了，今后一定把材料全放在屋里施工。”东西
搬进屋后，赵珂对违章者下发了临时整改通
知书。

“按照规定，你们如果占人行道施工，要
向市政部门申报，施工时，一定要有施工围
挡。你们什么都没有，不但影响市容市貌，而
且会给从这里经过的行人造成危险。”

老板心服口服，在整改通知书上签了字。

10时许，又接到举报，说汝河路与工人路
交叉口东侧路面有出店经营的商户。樊队长
立即通知队员李伟群赶往现场，因为这是他
的定岗定点处。

几分钟后，两眼有些发红的李伟群赶到了
路口，李伟群说，他和其他几位同事，晚上一直
忙到凌晨5点，刚休息了4个小时，就又上岗了。

“习惯了！”50多岁的李伟群说，他干城管
20多年了。“选择这一行业，就要坚持下去。”

现场两家商户，都把水果搬到了店外卖。
李伟群和李成伟等几名队员，上前帮忙，

把水果一筐筐抬回屋内。这让水果店老板很
是不好意思。“放下吧，我们自己来搬。今后
不敢再摆出去了，一定不摆了。”他说，之所以
把水果摆出店外，是想让更多的人看到他这
里卖水果。“房租太贵，哪一天不卖几百块，房
租都顾不住啊。”

李伟群说，其实，这只是一种心态，如果

真的要在附近买水果的顾客，会找到的。“靠
的是货真价实，诚实经营，你就是把水果摊摆
到快车道正中间，你的价格高，商品质量差，
也没有人买。”李伟群说。

正说话时，刚好一位顾客来买东西，听完
李伟群的话，连连点头。“郑州的城市文明水
平比几年前的确提高很多了，要是我买东西，
你越摆到马路上，我越不买，我还希望大家一
起不买他们的东西。”

上午，执法人员和网格管理员对辖区 6
条街道上 14处店外经营行为进行了纠正，12
点多队员才回到队里。开完总结会后，副中
队长沙巍骑着自行车急急忙忙往家赶。

樊向阳说，沙巍的父亲去年得了癌症，一
直在化疗，家里经济状况很差，女儿上幼儿园
的钱还是被好心的幼儿园园长帮免的。今年
4月30日，沙巍的妈妈，平时在家专门照顾沙
巍父亲的，突然又患了脑溢血，做了四次手
术，现在躺在床上还是不能说话。“沙巍是家
里的顶梁柱，双亲病重，他还坚持每天上班。

我们队员是没有星期天的。”
队员刘广超说，因为执法曾多次委屈得

流泪。樊向阳说，刘广超心地善良，平时不要
说骂人，连句粗话都不说。沁河路上有很多
麻将摊，是当地一些村民在那里设立的，有时
一下摆 30 多张桌子，有人来打麻将，他们每
桌收取“管理费”。因为他们占了人行道和盲
道，执法人员接到投诉后，警告多次不听，就
去暂扣桌子。

“这个地段是刘广超的，他去暂扣桌子
时，一位 60多岁的摊主老太，对着刘大骂，把

他家人都骂了个遍。”樊队长说，但刘广超从
不还口，有几次委屈得头抵着树哭。“人人都
有父母，都有长辈，我们这是工作，只希望大
家能理解我们。”樊队长说，一位同事的孩子
上小学，都不敢说父亲是城管执法队员，“怕
说出去同学骂他，这是社会对我们这一行业
的不理解。”

采访中，越来越多的商户和市民，都开始
理解执法人员的难处。“这是他们的工作，他
们需要纠正违章者，大家都会慢慢理解的。”
市民王耀生说。

记者赶到 拆违建，他们从下午3点忙到凌晨5点

纠正出店经营 顾客说，越摆到马路上卖，我越不买他东西

开总结会 队员们个个都有说不出的苦

7点：

8点：

10点：

再次出发 相互理解，就不会有冲突发生

城管执法人员帮把门外的商品抬到商户屋内。城管执法人员帮把门外的商品抬到商户屋内。

执法人员帮着清理道路。执法人员帮着清理道路。


